

La coordinación entre la Conagua y el gobierno de Tabasco favorece los avances en el PHIT

- A través de la Conagua, el gobierno federal destina más de 940 mdp a obras del PHIT en 2010
- Si la población se suma al PHIT, contribuye a su propia seguridad: JLLT
- Presa Peñitas mantendrá una extracción contralada de mil 100 metros cúbicos por segundo (m^3/s), en tanto la probabilidad de lluvias continúe baja: CTOOH

Diversas obras de protección que integran el Plan Hídrico Integral de Tabasco (PHIT), registran avances conforme a lo programado, lo que disminuye riesgos de inundación en los principales centros urbanos de la entidad y les permite estar mejor preparados para enfrentar esta temporada de lluvias, señaló José Luis Luege Tamargo, titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), al realizar un recorrido de supervisión.

Acompañado de José Raúl Saavedra Horita, Director General del Organismo de Cuenca Frontera Sur (OCFS); y Jorge Octavio Mijangos Borja, Director Local en Tabasco, aseveró que el PHIT incluye acciones urgentes, inmediatas, así como de mediano y largo plazo, algunas de las cuales están concluidas y otras, por su complejidad, finalizarán en 2012.

La inversión realizada en 2010 para estos trabajos asciende a mil 621 millones de pesos (mdp), provenientes del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), y 326 mdp del Fondo de Desastres Naturales (Fonden).

El recorrido inició en el bordo de la colonia Gaviotas, donde verificó las labores de rehabilitación y mantenimiento que se realizan en beneficio de la población que habita en esta zona. Posteriormente se trasladó a los malecones Leandro Rovirosa y Carlos A. Madrazo con la finalidad de inspeccionar que los trabajos de seguridad en el bordo se ejecutan en tiempo y forma.

En la colonia Casa Blanca, sitio en el que se construye infraestructura de protección, el funcionario federal señaló que la coordinación entre la Conagua y el gobierno estatal ha facilitado la liberación de terrenos en esta zona, lo que permite continuar con los trabajos proyectados, entre los que destaca un bordo de seguridad.

Sin embargo, para concluirlo antes de la etapa más álgida de la temporada de lluvias – que pronostica para septiembre-, es indispensable la reubicación del resto de las viviendas y comercios que lo impiden.

En la colonia Indeco, donde se realizó una conferencia de prensa, llamó a la población a formar parte del PHIT, contribuyendo a la liberación de las zonas federales, facilitando la construcción y conservación de la infraestructura hidráulica, pues con esto contribuyen a incrementar su propia seguridad.

Por otra parte, Luege Tamargo, refirió que datos del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) indican que las precipitaciones pluviales de este mes superan en 47% la media histórica, de continuar con este comportamiento atmosférico, se superarán los registros de 1955, considerados los más altos del siglo.

Ante esta situación, enfatizó, la Conagua insiste en la importancia de que las autoridades municipales de todo el país, desarrollen y ejecuten planes de ordenamiento ecológico territorial, los cuales permitan respetar las fronteras naturales del agua, con lo que se evitarán riesgos.

Al respecto, Saavedra Horita destacó la importancia del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas (CTOOH), órgano colegiado encargado de la toma de decisiones relacionadas con el manejo de las presas, que en acuerdo con los gobiernos de Chiapas y Tabasco, determinó que en la Presa Peñitas se mantenga una extracción controlada de mil 100 metros cúbicos por segundo (m^3/s), en tanto la probabilidad de lluvias continúe baja.

“Mientras no se presenten lluvias de mayor intensidad en la zona, podremos disminuir el nivel de almacenamiento de esta presa con el fin de tener espacio para captar lluvias y los escurrimientos que puedan presentar en el resto de la temporada”.

Respecto a la estructura de control del río Carrizal, conocida como Macayo, el titular de la Conagua expresó que se concluirá en 2012, como se tiene previsto, que junto con el desazolve del río Samaria y la sobre elevación de bordos, protegerá a la subregión tabasqueña La Chontalpa.

Para concluir esta gira de trabajo, Luege Tamargo se reunió con el gobernador Andrés Granier Melo. Ambos reiteraron que existe la voluntad para continuar realizando un trabajo conjunto en beneficio de la población, y señaló que esto es indispensable para que los trabajos que realiza la dependencia federal concluyan en los tiempos establecidos.

ooOoo